
今今天天
消消息息

据新华社电 第九次中日韩外
长会 21 日在北京举行。 国务委员兼
外交部长王毅主持会议， 韩国外长
康京和、日本外相河野太郎出席。

王毅表示，中日韩合作 20 年历
程的启示是，只有不断增进互信，合
作才能行稳致远； 只有加深利益融
合，合作才有强大动力；只有妥善处
理分歧，才能保障合作大局。

王毅表示，三国要把握好合作
方向，推动合作始终沿着正确轨道
向前发展。 三国要维护好双边关
系， 尊重彼此核心利益和重大关
切，妥善处理出现的问题。 要加强
科技、大数据、人工智能和 5G 等领
域合作，希望韩、日为各国企业提
供公平、非歧视、可预期的营商环
境。 要打造好民意基础，大力开展

体育、电影、老龄化等惠及民众的
交流合作。 要维护好自由贸易，构
建开放型世界经济，为年内结束区
域全面经济伙伴关系协定（RCEP）
谈判发挥应有作用，推动中日韩自
贸区谈判取得新的阶段性进展，还
要推进“中日韩 +X”合作，高质量
共建“一带一路”。

康京和、河野太郎表示，同意积
极推进三国合作，加快 RCEP 和中日
韩自贸区谈判，共同维护多边主义和
自由贸易。 积极开展“中日韩 +X”合
作，推动三国合作迈上新台阶。

三方就筹备第八次中日韩领导
人会议事宜充分交换了意见并达成
重要共识。

会议通过了“中日韩 +X”合作
概念文件。

特朗普再提G7变回G8

推动中日韩自贸区谈判
推进“中日韩 +X”合作

美国总统唐纳德·特朗普 20 日
说，他支持“七国集团”(G7)再度接纳
俄罗斯，变回“八国集团”。

西方“离不开”
特朗普在白宫回答记者提问时

说，七国集团重新接纳俄罗斯“非常
合适”，原本就“应当是八国集团”，

“因为我们讨论的许多事情需要与
俄罗斯一起做”。

七国集团由加拿大、 法国、德
国、意大利、日本、英国和美国组成，
俄罗斯 1997 年加入后成为八国集
团。 乌克兰危机 2014 年爆发，7 个
西方国家同年拒绝参加原定 6 月在
俄罗斯举行的八国集团峰会， 转而
举行七国集团峰会。

这不是特朗普首次提议七国集
团重新接纳俄罗斯。 去年 6 月在加
拿大参加七国集团峰会前后， 他多
次说俄罗斯重返七国集团不仅有助

“磋商”事务，更能“解决”问题。
只是，七国集团一些成员国反对

俄罗斯重返；德国方面说，俄罗斯“回
归”的前提是落实旨在和平化解乌克
兰危机的明斯克协议获得进展。

法新社等媒体报道，今年七国集
团峰会 24 日在法国南部城市比亚里

茨召开，特朗普在峰会前几天再次提
及俄罗斯重返七国集团，如同投下一
枚“外交手榴弹”，可能在峰会期间触
发混乱状况。

俄方“不稀罕”
今年七国集团峰会召开前，法

国总统马克龙 19 日在法国南部布
雷冈松堡会晤俄罗斯总统普京，讨
论伊朗核问题、叙利亚局势、军备控
制、气候变化等议题。

法国多家媒体报道， 马克龙在
峰会前与普京举行双边会谈，是“把
七国集团峰会变成另一种形式的八
国集团峰会”。 只是，当记者问普京
如何看待八国集团峰会时， 普京回
答：“八国集团已经不再存在。 ”

特朗普去年首次提出七国集团
应重新接纳俄罗斯后， 俄罗斯总统
新闻秘书德米特里·佩斯科夫回应
说，俄方更专注于其他形式的合作。

普京去年 6 月 10 日告诉媒体
记者：“关于俄罗斯回到七国集团、
或者八国集团，我们没有退出；成员
国领导人以众所周知的理由拒绝来
俄罗斯（参加 2014 年峰会 ）。 ”他当
时还说， 俄方“欢迎所有人来莫斯
科”。 郑昊宁（新华社特稿）

随着生活节奏的不断加快 ， 特别
在 “养老 ”与 “育小 ”的双重压力下 ，家
政服务越来越受到市民欢迎。 但是，记
者走访发现 ， 想找到一个好的家政服
务人员并不是一件容易的事。

保姆辞了请请了辞
家在广州市越秀区的陈大爷今年

70 多岁了，儿子结婚后搬到天河居住 。
每次见面 ， 儿子都提出要给他们请保
姆 ，老两口却总是那句话 ：不是舍不得
花钱，而是难找到合心意的人。

一提起请保姆，陈大爷大吐苦水。 原
来他们曾经请过好几位保姆，可是要么不
满意，要么嫌工资太低待不住：第一个上
门服务一周后,干活就开始心不在焉，每天
晚到早走的；第二次找了个能干的，可是
干了 3 个月不到，就涨了 4 次工钱；第三
个很朴实，可是没多久就不干了……

就这样辞了请 ， 请了辞 ， 几番折
腾 。 陈大爷干脆不找了 ，家务自己做 。
陈大爷感慨 ：“要想找到一个可靠的保
姆真不容易！ ”

好月嫂得提前一年预约
去年 11 月，戴小姐怀孕了，预产期是

7 月。父母又在外地，没有保姆，怎么应付
得过来？ 春节一过， 小两口就着手请月
嫂。

上网 、打电话 、托朋友介绍……接
连联系了五六个月嫂 ， 都被告知其预
产期前后无档期 。 好不容易丈夫在网
上某家政公司物色了一名月嫂 ， 当小
两口按照约定的时间到家政公司见面

时 ，却被告知 ：因为自己晚到了十几分
钟，这名月嫂已经被别人请走了！

戴小姐了解到 ，在广州 ，一名熟
手 的 月 嫂 照 护 28 天 ， 普 遍 工 资 在
1 .3 万元以上 ，而金牌月嫂更是高达
1 .5 万-2 万元 ， 而且要价越高的月
嫂越抢手 。 戴小姐听朋友介绍 ，在西
门口附近有一家不错的家政公司 ，当
丈夫急忙赶去 ，却扑了个空 ：原来已
经搬走了 。

后来， 戴小姐听说德政中路有市妇
联开办的培训班，可以学习护理、育儿知
识。与家里一合计，戴小姐将母亲从山东
请来学习。 坐月子期间，都靠母亲帮忙。

月嫂张姐印证了戴小姐说的话 ，
作为金牌月嫂的她，预约已排到明年 8
月。 如果想找她帮忙，得等到明年 9 月
下旬。 羊城晚报记者 周聪
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家政人员素质参差不齐， 缺乏从业
资格审查， 家政行业缺乏统一标准成为
了不少市民的心头大石。 对此，《方案》
明确，将建立“南粤家政”标准体系、诚
信体系、服务体系、产业体系作为“南
粤家政”工程实施的当务之急。

省人社厅相关负责人表示， 省人

社厅已与相关部门、行业协会、培训机
构、 家服企业等一起组织开展市场需
求调查。下一步，广东将制订初、中、高
级各个层次的职业工种需求清单 ，引
入国际先进课程设计和教学管理体
系，制订培训课程标准，组织编写培训
教材。

养老保姆留不住 金牌月嫂请不着

“南粤家政”工程今启动
到 2021 年全省开展家政服务类培训 60 万人次以上

月嫂请不到，保姆不放心……22 日，广东“南粤家政”工程启
动，市民再也不用为此而发愁了！

随着人民生活水平的提高和人口老龄化进程不断加快、二孩
政策全面落实，广东家政市场需求不断增大，省人社厅出台《广东
省实施“南粤家政”工程促进就业工作方案》（以下简称《方案》）。
《方案》补短板、强弱项，从突出抓好技能提升、引导劳动者从事家
政服务业、 强化政策支持等多方面提出 22 项具体举措， 切实解
决制约家政服务发展的瓶颈，全力破解家政服务难题。

羊城晚报记者 周聪 通讯员 粤仁宣

家政服务人员在接受培训 羊城晚报记者 周聪 摄
走访

截至 2018 年年底， 广东家政服务
业各类服务企业 1.47 万家，从业人员不
到 100 万人，行业人才缺口巨大。

据悉 ，围绕“一老一小 ”对家政服
务的迫切需求， 广东将对标国内外最
高最好最优的先进经验， 突出标准制
定、技能培训 、职业评价 、促进就业、
诚信建设、品牌创建等 6 个关键环节，
实现“南粤家政” 培训就业“十百千

万”目标。
省 人 社 厅 相 关 负 责 人 介 绍 ， 到

2021 年， 全省开展家政服务类培训
60 万人次以上， 建设扶持 50 家省级
家政服务培训示范基地和 100 家家
政服务龙头企业， 动员引导 1000 个
以上有资质有能力的培训机构参与
培训 ，预计带动就业创业 120 万人次
以上。

记者注意到，“南粤家政” 工程共包
括母婴服务、居家服务、养老服务、医疗
护理等 4 个服务培训项目。

“一老一小”需求的问题，涉及绝大
多数家庭， 也是家政服务业的重点难点
所在。 对此，省人社厅相关负责人表示：
“今年起连续三年，全省每年都将组织开
展 6 万人次的母婴护理员、 育婴员培
训。 ”在母婴服务培训方面，将组织开展
从心理到技能的中短期培训， 以促进妇
女就业为重点，打造适应市场需求的初、

中、高级母婴服务队伍。
在养老服务方面， 将通过引导失

业人员、 就业困难人员参加养老护理
员培训， 满足居家、 社区养老服务需
要。 在技工院校设置养老服务相关专
业， 推进技工院校养老服务实训基地
建设 ， 培养养老服务专业人才 。 到
2021 年， 每年全省组织开展养老护理
员培训 2 万人次。 在居家服务和医疗
护理方面， 将每年分别组织培训 6 万
人次以及 2 万人次。

制定家政服务统一标准

打造初中高级母婴服务队伍

对标国内外先进经验

羊城晚报讯 切尔西上周日
在英超主场被莱切斯特逼平，新
帅兰帕德未能迎来执教后首胜；
欧洲超级杯也惜败给利物浦。 明
天出版的《羊城体育·足彩大富
翁》报（电子版 ：www.okdfw.com，
微信公众号 ：穗城 sports、羊体加

官微）周五刊认为，切尔西本周末
客战诺维奇是争取首胜的好机
会。《羊城体育·足彩大富翁》报重
磅打造的《胜经》系列深受读者欢
迎，《英超胜经》《德西胜经》 相继
推出后，本周五将有 2019-20 赛
季《意甲胜经》随报上市。 （钟劭）

切尔西力争首胜

观
察

羽球世锦赛·
身心俱伤，高手们打得真累
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在大名单中， 最令人关注的
莫过于艾克森入选。 广州恒大前
锋埃尔克森更名为艾克森， 成为
国足历史上第一位非华裔入籍球
员。 2012 年底，广州恒大从巴甲
球队博塔弗戈引进艾克森。 自此
之后， 他先后效力于广州恒大和
上海上港， 将职业生涯中最美好
的时光都留在中超赛场。

在中超的六个多赛季里，艾
克森帮助球队拿到 4 个中超冠
军、2 个亚冠联赛冠军。 2014 赛

季，他在广州恒大打进 28 粒联赛
进球， 创造中超单赛季最多进球
纪录，这个纪录至今无人能破。 在
亚冠赛场， 艾克森是广州恒大两
度问鼎的绝对功臣； 在 2013 和
2015 赛季的亚冠决赛中，他打进
3 粒进球。

此前在接受采访时， 艾克森
曾表示：“穿上中国队的球衣并不
会让我感到陌生， 我非常愿意帮
助这个国家和这个国家的球迷，
并通过我的表现为这个国家赢得

荣誉。 ”
这次国足集训将分为两个阶

段：8 月 25-30 日， 第一阶段集训
将在香河基地进行；9 月 2 日，第
二阶段集训将在广州开始。集训之
后，国足将从广州出发前往马尔代
夫，参加 40 强赛的首场比赛。

在集训名单中， 广州恒大贡
献最多国脚，共有 8 名球员入选，
北京国安和上海上港分别有 7 名
和 3 名球员入选。 由于广州恒大、
上海上港下周还有亚冠 1/4 决赛

首回合的比赛， 所以两队队员不
会参加第一阶段集训。 目前在西
甲西班牙人效力的武磊也不会参
与第一阶段集训， 将在 9 月 2 日
西班牙人和格拉纳达的比赛结束
后与国足汇合。

此次入选的 35 名球员不会
全部参加第二阶段的集训， 主帅
里皮希望通过第一阶段的集训考
察新人，最终只有 25 名球员到广
州备战。

羊城晚报记者 郝浩宇

关注
国足 国足备战世预赛亚洲区

40 强赛大名单出炉

艾克森来了！
国足集训大名单

广州恒大：郑智、张琳秡、艾克森 、黄博文 、徐新 、
高准翼、韦世豪、杨立瑜；北京国安：邹德海、王刚 、李
磊 、池忠国 、李可 、张稀哲 、王子铭 ；上海上港 ：颜骏
凌 、贺惯 、石柯；山东鲁能：王大雷、蒿俊闵；江苏苏宁：
吴曦、阿不都海米提、谢鹏飞；河北华夏：王秋明、陶强
龙；上海申花：朱辰杰；天津天海：张鹭、杨旭、姚均晟；
大连一方：李帅；河南建业：韩轩；重庆力帆：冯劲；天津
泰达：杨帆；武汉卓尔：廖均健；西班牙人：武磊。

中国足协昨天公
布 中 国 男 足 备 战
2022 年卡塔尔世界
杯亚洲区预选赛 40
强赛的大名单， 共有
35 名球员入选。 国足
将于 9 月 10 日客场
挑战小组赛首个对手
马尔代夫队。

羊城晚报讯 记者刘毅报
道：拜仁慕尼黑的“罗贝里组合”
名扬天下， 上赛季结束后双双与
拜仁合同期满，罗本选择退役，36
岁的里贝里还要发挥余热。 昨晚，
法国球星里贝里与意甲劲旅佛罗
伦萨签下一份为期 2 年、 年薪
400 万欧元 + 奖金的合同， 奖金
将与他的进球数和助攻数挂钩。

里贝里作出加盟“紫百合”
的选择，前拜仁队友也是好朋友
的托尼发挥了重要作用。 里贝里
在接受采访时表示：“托尼告诉
我说， 这是一家非常好的俱乐
部，一座非常棒的城市。 ”

2006 年世界杯决赛， 托尼
帮助意大利通过点球大战击败
齐达内和里贝里领衔的法国。
2005-2006 赛季，托尼在佛罗伦
萨获得意甲金靴奖和欧洲金靴
奖。 里贝里与托尼同在 2007 年
夏天加盟拜仁，虽然语言不是很
通，但他们很快成为好朋友。

里贝里在拜仁效力 12 个赛
季，出场 425 次，攻入 124 球，为
拜仁夺得 23 座冠军奖杯， 其中包
括 9个德甲冠军奖杯。2012-2013
赛季，里贝里帮助拜仁成为欧冠、
德甲、德国杯“三冠王”，在欧洲最
佳球员评选中击败 C 罗和梅西。

2019 年巴塞尔羽毛球世界锦
标赛这两天的赛果有点 “冷 ”，种子
选手接二连三落马 ， 男双头号种子
“小黄人 ”吉迪恩/苏卡穆约 、男双五
号种子选手远藤大由/渡边勇大 、女
单头号种子山口茜陆续倒在首轮比

赛 。 冷门迭爆让中国男双选手韩呈
恺也有点不适应 ， 今晨他在接受采
访时忍不住调侃道 ：“看着他们出

局我心里都害怕 ，我们这
对六号种子坐在场边瑟

瑟发抖。 ”
高手首轮多陷入被动

局面， 一来与心理因素有
关； 二来伤病潮也对他们
的状态造成一定的影响。

此次世锦赛是东京

奥运会前的最后一届世

锦赛 ，还是奥运积分赛 ，重要
性不言而喻，大家都憋着一股
劲去打，反而容易出现心理波

动。 韩呈恺坦言，原本以为自己打过
一届世锦赛便不会紧张 ， 但现实是
一下场还是紧张得不行 。 可见大赛
对选手心理的影响 。 “小黄人 ”便是
“紧张派 ”的代表人物 ，过去常因大
赛心理素质不稳被人诟病，此次与韩
国组合崔率圭/徐承宰激战三局 ，最
后一局以 21 比 23 落败 ， 一来反映

出男双世界水平越来越接近；二来再
次暴露了“小黄人”心理素质的问题。

山口茜输给新加坡的杨佳敏则

是受了伤病的影响 ，赛后她透露 ，因
为腰伤，连续三周日本国家队的集训
自己一天完整的计划都没坚持下来，
此次比赛跑动速度出不来，只能跟着
对手的节奏走。

伤病对于世锦赛的影响不止于

此，近期由于伤病退出世锦赛的名将
更是不少，比如石宇奇在印尼赛脚踝
韧带撕裂不得不退出世锦赛，丹麦男
单名将阿萨尔森、西班牙两届世锦赛
冠军马林都因为伤病未愈退赛，上个
月刚击败李俊慧/刘雨辰夺冠的印
度第一男双兰基雷迪/谢蒂也因伤
缺席了此次比赛。

前世界冠军董炯今晨在接受羊

城晚报记者采访时回忆，过去自己当
运动员时很少看到过如此大面积的

伤病潮，估计与世界羽联如今密集的
赛程赛制有一定关系。 对于选手个人
来说， 他们失去了奥运会前顶级大赛
磨炼的机会，备战节奏势必被打乱，上
升势头会受到遏制。另一方面，众多高
手在世锦赛“隐身”，一定程度上也将
令东京奥运会的局势变得更加混乱。

羊城晚报特派记者 苏荇
（发自巴塞尔）

羊城晚报浙江嘉兴讯 记
者葛万里报道： 众弈杯 2019 年
中国国际象棋甲级联赛白雪棋
院专场第 13 轮比赛昨日在浙江
嘉兴晶晖酒店战罢。“领头羊”中
国移动上海队爆冷以 2 比 3 不
敌成都蓓蕾俱乐部队。 广东深圳
龙岗队本轮再次失利。

本轮焦点战在上海队与成
都队之间展开。 上海队的印度男
外援哈利克里斯纳发挥稳定，后
手战胜刘冠初，其他两场新锐之
战徐译弈和李荻、倪华后手顶和
拉波尔特。 女棋手方面，倪诗群
不敌印度名将科内鲁， 双方打
平，胜负交给了世界棋后居文君
与任肖依的对决。 在时间紧张的
情况下，居文君出现失误，爆冷
超时负于任肖依，最终上海队以
2 比 3 输掉了比赛，但由于此前

领先分数较多，目前上海队仍位
居榜首。

广东深圳龙岗队以 1.5 比
3.5 大比分负于杭州银行队，男
子方面，王皓与外援瓦列霍速速
握手言和， 随后切帕里诺夫、徐
英伦同样弈和马群、 白金石；女
子方面， 李雪怡不敌李若风，外
援乌什尼娜负于顾天璐，连丢两
分让广东深圳队连遭败绩。

国象联赛 13 轮赛后， 目前
上海队积 22 分继续领跑， 重庆
队积 21 分随后， 杭州银行队积
17 分位居第三，杭州宏达队积 6
分暂居末席。 本站比赛由中国国
际象棋协会、沈阳众弈教育信息
咨询有限公司联合主办，白雪棋
院承办，嘉兴市国际象棋协会协
办， 浙江省智力运动管理中心、
嘉兴市体育局为支持单位。

羊城晚报巴塞尔今晨消息 特
派记者苏荇报道： 在 2019 年巴塞尔
羽毛球世界锦标赛上，奥运冠军林丹
因为两场比赛时间间隔过短，导致精
力不济而输球。 今晨，另一名奥运冠
军、此次世锦赛国羽男单“独苗”谌龙
却因为两轮比赛间隔时间过长导致
手感全无而苦恼。 不过最终他耗时
57 分钟， 以 2 比 0 战胜了中国香港
选手李卓耀，挺进男单 16 强。

此次谌龙在开赛第一天上午进
行了首轮比赛，根据上半区打完再打
下半区的赛程安排，他的第二场比赛
被安排在第三日 2 号场地的最后一
场进行。 比赛结束已经是当地时间
21 时。

两场比赛间隔了 50 多个小时，
谌龙并不认同“得到了充分的休息”这
一说法，“两天没打球了， 比赛场地也
从 1 号场换到了 2 号场， 得重新适应
场地，比赛感觉反而受到了一些影响，
但也没办法，赛程早就安排好了。 ”

2 比 0 的大比分看似轻松，但两
局比赛 22 比 20、21 比 14，总共耗时
57 分钟才完成， 一定程度上反映出
比赛过程的激烈。 赛后谌龙将获胜原

因归功于准备充分。“今年马来西亚
大师赛和他交手过一次，所以准备得
比较好。 ”

由于陆光祖、 黄宇翔和林
丹先后被淘汰， 谌龙成为
国羽男单的独苗，这也
给他带来了无形的压
力。 当提到这个话题
时 ， 谌龙只说了一
句———“我 只
能做好我该做
的”，便主动结
束了采访 ， 匆
匆离去。

在不少种
子选手出局的
背景下， 今晨中
国选手的表现尚
算稳定， 女单一
姐陈雨菲、 李俊
慧 / 刘雨辰领衔的
四对男双组合、包
括陈清晨 / 贾一凡在内
的三对女双、混双王懿
律 / 黄东萍和鲁恺 / 陈
露等均顺利过关。

“独苗”谌龙闯入16强

里贝里加盟佛罗伦萨
国际足球·今晨

广东深圳龙岗队再输一轮
全国国象甲级联赛

艾克森首次入选国足 图 / 视觉中国

谌龙庆祝得分 图 / 视觉中国

今晨


